
 

 

 

 

 

早いものでもう2月7日となりました。2日には2年生の立志式が大変立派な態度でできました。ま

た、堂々と立志の誓いを発表できました。3年生はいよいよ公立高等学校の前期選抜が行われます。

体調を整えて、全力を出し切ることができるよう、心も体もしっかりとさせてください。 

立志式の式辞（抜粋） 

 では皆さんがこれから歩もうとしている時代はどんな時代なのでしょうか。今は５年先が読めな

い時代だとよくいわれます。たとえば、中国が GDP（国民総生産）で日本を抜いたのはいつでした

か。それは２０１０年です。わずか７年前ですが、今や中国の GDP は日本の２倍以上あります。昨

年も AI（人工知能）のニュースが多かった気がしますが、AIの急速な発達によって、これからは多

くの仕事が AIに奪われるのではないかともよくいわれています。一昨年、ソフトバンクの孫正義氏

は「３０年後の AI の IQ（知能指数）は 1 万になる」と言いました。今の私たちはそのこと自体が

どういうことなのかすらよくわかりませんね。いずれにしても、皆さんはこれから私たち大人が経

験しなかった新しい時代を生きていくということです。 

では、これからの時代を生きていく上で大切にしてほしいことを二つお話します。 

まず一つは、学び続ける力です。皆さんは今は学校という学びの場で学習していますが、いずれ

は学校を巣立ちます。学校を出たあと、どのくらい学ぶ意欲を持てているかがその人の成長に大き

く係わってきます。本をたくさん読み、社会の変化に対応できる能力を身につけてください。今後

ますます国際化は進みます。世界的な視野を広げ、幅広い知識を吸収するとともに自らの人生を切

り拓いていく創造的な考え方が求められます。そのためには立ち止まっていてはいけません。少し

でも自分を成長させようと学び続けることが大切なのです。 

二つめは、「問題を見つけて試行錯誤する力」です。社会人になってすることは「問題を発見」

し「その問題を解決」をすることの連続です。これはいつの時代も不変です。それは「これは課題

ではないだろうか」と気付き、まだ答えがないものに仮説を立てて、やってみて失敗して、また試

してみて答えに近づく、という単純な作業の繰り返しです。でもこの過程がとても重要なのです。

一昔前の「正解」はインターネットに転がっていますが、未来の答えは手作りしなくては答えは出

てきません。 

これら二つのことを下支えするには、何よりも「内発性」と「自己や他人を肯定する力」が必要

です。「やらされてやる」ではなく、「やりたいからやる」という、内面から湧き出る力です。こ

れが内発性です。そして「自分には価値がある」と信じられるからこそ、試行錯誤につきものの失

敗を繰り返すことができます。また、多様な仲間と協働で物事の解決に力を尽くすためには、他者

への信頼なくしては成り立ちません。皆さんには、これからの時代を力強く生き抜いていくために

こういった力を少しずつ、確実に身に付けていってほしいのです。そのために、毎日の授業や様々

な行事に主体性を大切にしながら臨むことが重要なのです。 
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☆校内書き初め大会（１／１０） 

 3学期の始業式のあと、全校で書き初め大会を行いました。 

新年の希望に満ちた心で学年ごとの課題に挑戦しました。 

今年がいい 1年でありますようにという願いが書き初めに 

託されました。 

☆保健委員会の発表（１／２０） 

 12月に行われた学校保健委員会の内容を保健委員の皆さんが 

全校にわかりやすく伝えてくれました。朝礼の限られた時間で 

したがいい姿勢をするとどのくらい利点があるのかを大変わか 

りやすく、具体的に説明してくれました。 

☆1日入学（１／２５） 

 新入生とその保護者を対象とした 1日入学を食堂や体育館で 

行いました。前半は中学校生活についての説明、後半はピアサ 

ポート活動を通しての交流という 2本立てで行いました。 

☆ゲートキーパー養成講座（１／３０） 

 １・2年生を対象とした「ゲートキーパー養成講座」を食堂で 

行いました。講師は、富岡市在住の大小原利信さんです。困って 

いる仲間がいたときに、相談をかけられた時にどう対応すること 

が相手を助けることになるのかをわかりやすく説明してください 

ました。 

☆2年生立志式（２／２） 

 多くのご来賓・保護者が見守る中、「第一回立志式」が町文化会館 

で行われました。2年生が自分たちで企画し、進行した立志式となり 

ました。1人 1人が発表した「立志の誓い」も大変堂々としたもので 

した。また合唱や感謝の言葉もすばらしかったです。 

 

 

 

 

 

☆今後の予定 

2月 8日 9日 公立高校前期選抜 

  8日(水) １・2年生女子ダンス講習会 

  13日(月)  会議のため部活動なし 

  16日(木) 公立高校前期選抜合格発表 

  20日(月) 会議のため部活動なし、1年生環境教育の講座（6校時） 

  23日(木) 研修のため部活動なし 

  28日(火) 表彰朝礼 



 


